

Auf Tuchfühlung mit dem Weltrekord

Die «Grösste Hose der Welt» mit Eintrag im Guinnessbuch der Rekorde nimmt Form an. Produziert wird sie seit Monaten von einigen Unermüdllichen in Beromünster. Im Juni soll die 70 Meter lange Couture fertig sein und präsentiert werden, Volksfest inbegriffen.

(Eins./red) Ganz unbemerkt ist über die Wintermonate – unter Einhaltung der BAG Bestimmungen und Schutzkonzepte – in der Mehrzweckhalle Beromünster am Riesenprojekt «Grösste Hose der Welt» weitergearbeitet worden. Aus dem geplanten Publikums- und Gemeinschaftsevent wurde leider ein «Nähen im kleinen Kreis». Bald sind nun aber bereits drei Viertel der Hose fertig gestellt und die nächsten Schritte werden geplant.

Tag der offenen Tür in Beromünster

Sollten es die Bestimmungen des BAG erlauben, werden an einem Sonntag im April die Türen der Mehrzweckhalle geöffnet, damit sich jeder ein Bild von der Entstehung der 70 Meter langen Hose machen kann. Und wer die Gelegenheit zum Mithelfen noch packen möchte: In Beromünster sind nur noch drei Sonntage zum Nähen geplant: der 11., 18. und 25. April.

20 Leute zum Anpacken gesucht am 16. Mai

Am 16. Mai werden die vier einzelnen Hosenteile à je 70 mal 20 Meter dann in einem von den «Eichleguggern» gratis zur Verfügung gestellten Anhänger nach Nottwil transportiert, wo die vier Einzelteile, zwei Vorder- und zwei Rückseiten, in der Dreifachhalle Kirchmatte zusammengenäht werden. Die Gemeinde Nottwil mit ihrem Projekt «Plastikarme Gemeinde» unterstützt den Weltrekordversuch als Sponsor mit dem Kauf von Taschen sowie mit der Gratisnutzung ihrer Infrastruktur sehr grosszügig. Für diesen Tag werden etwa 20 Helfer benötigt. Besucher können von der Tribüne aus das Geschehen beobachten.

Hosenknopf hat 1 Meter Durchmesser!

Nicht unwesentliches Detail einer Riesenhose ist der Hosenknopf. Dieser ist bei der Schreinerei Furter bereits in Planung. Hier darf man auf die fach- und tatkräftige Hilfe von Mitarbeiter Cyrill Emmenegger und seinem Chef Pius Furter zählen. Die Herausforderung dabei ist, einen Knopf im richtigen Massstab zu produzieren, ohne dass er zu schwer wird. Denn dieser Knopf wird später,



Verstärkung für Kali beim Nähen gabs auch vom Vorstand der Frauenriege STV Beromünster.

versehen mit den Informationen zum Weltrekord und den Namen der Helfer, schliesslich an einem passenden Ort in Beromünster aufgehängt, um an das einmalige Ereignis zu erinnern.

Für DOK-Film in Szene gesetzt

Zwei Studierende des SAE Instituts, einer Filmschule in Zürich, begleiten das Projekt für ihre Modul-/Abschlussarbeit und halten die Geschichte in einem DOK-Film fest, welcher dem OK dann auch zur Verfügung stehen wird.

Der grosse Tag der Präsentation: 20. Juni 2021

Am 20. Juni, Verschiebedatum 27. Juni, soll dann der grosse Tag der Präsentation stattfinden – sofern es Wetter und Coronasituation zulassen. Unter der Leitung von OK-Mitglied Alfons Röthlin werden auf dem Kiesplatz vor der Landi, mit Unterstützung ansässiger Vereine, eine kleine Festwirtschaft sowie Marktstände aufgebaut.

Auf 70 Metern Länge zusammengelegt wird die Hose dann mit einem Umzug durch Dorf und Flecken ge-

tragen, wofür wiederum 70 bis 100 Träger/-innen gesucht werden und natürlich auch Publikum erwartet wird. Am Fusse des Schanz-Hügels, wo die Betriebsgemeinschaft Wey / Brandstetter und die Korporation Beromünster das Land bereitstellen, wird die Riesenhose dann ausgebreitet und – ganz wichtig – vermessen. Marius Roos vom Ingenieur- und Vermessungsbüro Ammann aus Hochdorf hat sich bereit erklärt, die fachmännische Vermessung der Hose mit Beglaubigung durchzuführen. Denn: es könnte ja jeder sagen, er hätte die grösste Hose an! Nein, die Beweise in Form von Dokumenten, Bestätigungen und Fotos müssen dann auch an die Zuständigen vom Guinnessbuch der Rekorde zur Prüfung eingeschickt werden, damit der Rekord in der nächsten Ausgabe des Jahrbuchs auch wirklich publiziert werden kann. Unter anderen Umständen kämen die Vertreter der in London ansässigen Institution sogar selber zu Besuch.

Spaziergang durch das Hosenbein

Bis die Hose dann wieder zusammengelegt und abtransportiert wird, kann man noch so das eine oder andere damit anstellen: Wieso nicht einmal einen Spaziergang durch ein 70 Meter langes, 9 Meter hohes Hosenbein machen?

Im zweiten Halbjahr 2021 wird Schneider Kali aus der Hose zirka 12 000 Stofftaschen nähen, welche mit Sponsoren – Interessierte melden sich beim Veranstalter – und einem von den 3./4. Primarklassen von Beromünster gestalteten Logo bedruckt werden. Über die Sponsoren kommen die Taschen in Umlauf und mit Herrn Charrière vom VOI/Migros Beromünster ist ebenfalls ein Vertriebspartner mit im Boot, der die Taschen im VOI Beromünster, Sempach und Neuenkirch ans breite Publikum verkaufen wird. Reservationen sind nicht nötig, denn aus so einer Riesenhose wird es bestimmt genug Taschen geben für alle Interessierten.

Wer will mit anpacken?

Helferinnen und Helfer zum Weltrekord werden gesucht für:

11., 18. und 25. April: Fertigstellung der Hosenteile in der Mehrzweckhalle Beromünster

16. Mai: Transport und Zusammennähen in der Sporthalle Kirchmatte in Nottwil

20. Juni: Präsentations-Event in Beromünster

Auf www.eventfrog.ch, Suchbegriff «Grösste Hose» eintragen, und los gehts!



Cyrill Emmenegger von der Schreinerei Furter gibt dem Videoreporter Dominic Wipfli Auskunft über den geplanten «Hosenknopf der grössten Hose der Welt». (Bilder: zug)